



松中HP



# 松ヶ枝中学校

ときわ  
常磐

<https://www.otaru.ed.jp/matsugae/>

## 『教育目標』根気・勇気・元気

～令和5年度の重点～

人を大事にする温かい学校づくり  
‘チーム MATSUNAKA,  
自律的に行動できる人を目指して’

学校だより 第4号 発行日 令和5年7月25日

## 『1学期を振り返って』

校長 斎藤 直幸

校舎の玄関脇の紫陽花（あじさい）も綺麗な薄紫色に色づき、出勤時には心を和ませてくれています。（HPではカラーでご覧いただけます）



さて、1学期も本日で終業となり、30日間の夏休みを迎えます。保護者・地域の皆様には、感染症の影響で学級閉鎖等もあった中、学校の対応にご理解・ご協力いただき、お陰をもちまして1学期の教育活動を無事に終えることができました。心より感謝申し上げます。

## 学校経営4つの重点について

### 【確かな学力】

- 学校では前向きな姿勢で授業に参加し、グループ活動等にも積極的に取り組む姿が見られました。
- ◆全国学力調査では、家庭学習への取組が課題です。夏休みに、家庭学習の習慣を身に付けてください。

### 【豊かな心】

- 気持ちの良い挨拶と元気の良い学校行事などで、学校全体の人間関係が深まった1学期でした。
- ◆夏休みは、自由にできる時間がたくさんあります。趣味や遊びなどでリフレッシュも大切です。

### 【健やかな体】

- 体育の授業では、毎時間元気のいい声が響いていました。部活動も全力で取り組みました。
- ◆夏休みは、熱中症・水の事故・交通事故などに十分気をつけて、健康安全な生活を心掛けましょう。

### 【信頼される学校】

- たよりや安心メール等で情報発信に努めました。皆様から多くのご意見・ご相談を頂きました。
- ◆さらに丁寧な情報発信を心掛けるとともに、学校公開を積極的に進めていきたいと思います。

## 元気の良さは小樽一



日本舞踊 藤間流の講師の皆様を迎えて、全校生徒で潮音頭の振り付けを学びました。もともとノリの良い本校の生徒達は、大きなかけ声を出しながら、楽しそうに踊っていました。私自身、初めての潮音頭でしたが、生徒達が創り出す明るい雰囲気の中でとても楽しい時間を過ごすことができました。

練習の後、講師の皆様と懇談している中では、

『小樽市内ほとんどの小中学校を訪問しましたが、松ヶ枝中学校さんが一番元気がいいですね！』

『最後の生徒さんからいただいたお礼の言葉にジーンときました！』

『みなさんと踊れてとても楽しかったです！』

など、嬉しいお言葉を沢山いただきました。

私自身も、「元気の良さ」「集団の勢い」「良い雰囲気づくり」は本校の強みだと感じています。2学期も、自他共に気持ちの良い学校生活が送れるよう、さらに強みをいかして学校を創り上げていってくれることを期待しています。

## 勢いのある学校！

今年の4月に松ヶ枝中学校に着任し、1学期が終了しました。その中で感じたことは、本校はとても「勢いのある学校」だということです。



わたし自身、勢いのある学校が大好きで、理想の学校像の一つです。そんな松ヶ枝中に勤務できたことを嬉しく思っています。

2学期も、学校祭などで勢いの良い姿を見せてくされることを期待しています。

# 明日から夏休み、24日(木)まで

今日で1学期が無事終了しました。この1学期間の学習の成果等が記載された通知表を本日生徒に配布しています。お子さんと一緒にご覧になり、良かったところは褒めて、認めてあげてください。また、改善や努力が必要と感じる点については、夏休みの生活や2学期に向けて、学習面や生活面でどのような毎日を過ごしたらいいのか、いっしょに考えてもらえればと思います。どうぞよろしくお願ひします。

また、夏休み中の過ごし方についてのプリントを配布しております。ご確認の上、規則正しい生活を送る等、有意義な夏休みになるようご家庭でも声かけをお願いします。夏休み中の過ごし方の裏面には、各種相談窓口を掲載しておりますので、あわせてご覧になってください。

## 暑い中、体育祭盛り上がりました!!

7月19日(水)～21日(金)の3日間、午後は各学年ごとの体育祭が、21日(金)の4時間目は全校生徒がグラウンドに集まって体育祭が行われました。全校生徒が参加しての体育祭はコロナ禍以降初めてで、学級対抗リレーは大いに盛り上がりを見せました。多くの保護者の皆様にも来校いただき、子どもたちの様子をご覧いただけたことを非常に嬉しく思っています。

また、PTAから全校生徒と教職員にスポーツドリンクの差し入れをいただきました。お心遣いに感謝します。ありがとうございました。



## 個人懇談(1・2年)始まります!!

明日からは2年生、来週月曜日からは1年生の個人懇談が始まります。暑い中ではありますが、ご家庭と学校とでお話できる貴重な時間ですので、どうぞよろしくお願ひします。

## ～8・9月 各教科の学習内容～

## 標準学力調査の結果から

毎年、小樽市の中学校2年生向けに実施している標準学力調査(国・数・英)の結果についてお知らせします。

国語：全国平均を超える達成率でした。特に、漢字や文書の読み書きなどの基礎力が高い傾向にありました。一方「聞き取った内容から構成を考えて、自分の意見を書く」というような、複合的な問題を苦手とする傾向がありました。

数学：全国平均を超える達成率でした。バランスよく得点できており、基礎基本の定着がうかがえる一方で、データから状況を読み取って、考えを記述する問題について苦手とする傾向がありました。

英語：全国平均を下回る達成率でした。特に、聞き取り問題や英作文については苦手な生徒が多い傾向にありました。

全体としては、文章を用いて考えを表現することが課題となっていることがうかがえます。本年度の教職員の研修テーマを「主体的に考え方、表現できる生徒の育成」とし、教職員全体で意見を出し合いながら授業改善を図ってまいります。

## 全道大会での健闘を!!

夏休み中に陸上部の小川凌さん、小川翔さん、羽田真さん、水谷内さん(3年)、龍山さん(2年)、細野さん(1年)、卓球で金濱さん、田中さん(3年)、剣道で村さん(3年)、鈴木さん(1年)、柔道で安保さん(3年)が全道大会に出場します。がんばれ、松中生!!

## <8月の行事>

月日	曜	8月の主な行事(予定)
8/1	火	個別懇談(2年)・(1年: ~4金)
3	木	全道卓球大会(~5土: 八雲)
11	金	山の日・学校閉庁日(~16水)
21	月	夏季学習会(~23水)
25	金	始業式・表彰式・職員会議
30	水	芸術鑑賞(札響コンサート)

	1年	2年	3年
国語	・大人になれなかった弟たちに ・詩の世界	・4. 人間の絆	・4. 状況の中で
社会	・飛鳥～平安時代	・九州地方 ・近畿地方 ・中国・四国地方	・基本的人権 ・民主政治
数学	・第3章 方程式	・第3章 1次関数	・第3章 二次方程式 ・第4章 $y=ax^2$
理科	・いろいろな生物とその共通点 第3章 動物の分類	・化学変化と原子・分子 第5章 化学変化とその利用	・物体の運動
英語	・Program4～Program5	・Program4 High-Tech Nature	・Program4～Program5
音楽	・合唱 ・リコーダー ～コスモス・Let's Search for tomorrow	・合唱～コスモス・大切なものの	・合唱～コスモス・時の旅人
美術	・鑑賞	・画家について調べよう	・自画像
保健	・心身の発達と心の健康	・健康な生活と病気の予防 ・障害の防止	・健康と環境 ・健康生活と病気の予防
体育	・ソフトボール ・器械体操	・ソフトボール ・器械体操	・ソフトボール ・器械体操
技術	・踏み台製作	・エネルギー変換	・ペーパーウェイト製作
家庭	・衣服製作(花ふきん実習)	・調理の基本(切り方)実習① (包丁の種類・切り方の種類等)	・幼児の生活と遊び